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陳 情 書

（陳情の要旨）

東北縦貫線事業計画神田地区高架橋新設（長さ1.3㎞・高さ２４ｍ）反対

の陳情

（陳情の趣旨）

町会長でもなく、商店会長でもない一区民の私ですが、祖先の頃より神田に３

５０年にわたり住み、商売を続けてきた者として、やむにやまれぬ気持ちで陳情

書を書かせていただきました。

約束を守る、嘘をつかない、これは法律よりも、教育よりも人間の基本として

一番大切なことです ＪＲを昭和５８年８月３１日縦貫線を廃止するかわ。〔注〕

りに新幹線工事の推進が地元合意された経緯があります （資料Ｎｏ.１）二重。

高架を取り止めとする替りに新幹線を通したのです。縦貫線計画について、ＪＲ

は混雑緩和といっているが、昭和５８年当時より年々混雑率は低下し、平成１８

年度には既に目標値の上野－御徒町間で１８０％程度（朝３時間）になっている

し、２００７年～２０１０年には大量のサラリーマンが定年を迎え、その子供達

は都心回帰願望が強い。それ迄様子を見るべきだと思う。直通の利便性も云われ

ているが、約束をした時とそんなに状態の変化はなく、約束を破る根拠にはなら

ないと考えます。運政審の答申もあると聞きましたが地元との約束を破って高架

で通せとは云われる筈はありません。その上、ＪＲの説明によれば高架にできる

、 、 。よう 新幹線の橋桁は太くしてあるから地震にも充分耐えると聞き 大変驚いた

それでは二重高架にはしないと云いながら、時間かせぎをして、その内、その内

と思っていた。つまり嘘をついていたのです。子供の時親から嘘は泥棒の始まり

だとか、狼が来た、狼が来たと来もしないのに云って本当に狼が来た時誰も助け

てくれなかったなどと云われましたが、これはＪＲのやることなのでしょうか。

或る人は以前のことを持出しても駄目だ、今が大切だと云われましたが、約束を

破る根拠が納得がいかなければ当然約束は継続されるべきです。神田駅を改装す

る、駅周辺を整備するから高架橋を建設して縦貫線を通すことに賛成して欲しい

との声を聞くことがあります。これは全く違う話で神田周辺のガードの煉瓦は既

に数個所剥がれています。駅は雨が降れば雨漏がして、バケツとビニールシート

が必要です。地震が来たら（資料Ｎｏ.２）被害が心配です。耐震基準はクリア

しているのでしょうか。重層化問題とからめるのは間違いです。関東大地震のよ

うな大地震は７０％高率で、いつ起きても不思議ではありません。至急に改善す

るようご尽力をお願い致します。駅周辺の活性化はＪＲとは別の話で、皆でよく

話合い、区ともご相談していく私達の問題です。神田駅は東京駅のようにも秋葉

原のようにもなれません。広さが限られています。でも、もし広くなったら大問

題です。駅ビルに有名店が出店して、それこそ私達の商売を圧迫することでしょ

。 。 、う 残したい町のＮｏ.１が神田とのＴＶの調査があります 東京駅にもない

秋葉原にもない神田の町作りを進めたいと思います。私のところは神田駅の西側

で目の前に壁ができるわけではありません。でも、もし目の前に壁ができたらと

思うと東側の方々の困惑がよく分かります。その犠牲の上に、神田駅が改装され

ても喜べません。これは神田に孫の代迄しこりを残します。ここは皆で我が事と



して考え神田の一体感を壊してはいけないと思います。

次は、景観の問題です。日本橋の上にある高速道路が取り払われようとしてい

る。この費用なんと６,０００億とか。このような時世に１,３００ｍも壁を作る

ＪＲを理解できない。

日影 商業地域には規制はないとされているが、神田駅東側は今でも西日

がさえぎられ午後になると暗い。ガードを抜けて西側に出ると別天地のように明

るい。これが２４ｍ＋車体の高さにもなると午後は日を見ないことになる。

風害 南東からの風が壁にあたり吹き返す、壁の下は商店街、道路幅は８

ｍ避けようがない。買物客は足早く逃げねばならない。

騒音 現在東側は７１ｄＢ。ここに終日縦貫線７００本が加わればどうな

るのだろう。

次は地震 神田はその昔海で、埋めたてられたところだ。地盤が悪い。そこを

重層化するのだ。消防庁、日経アーキテクチェア（資料Ｎｏ.２）の資料によれ

ば、阪神・淡路大震災の時、新幹線で橋桁の落下が８ヶ所、橋桁の横ずれ１０ヶ

所損壊した橋脚は７０８本あったとされている。自然の力は計算できない破壊力

を持っている。神田の重層化される線路のすぐ下は商店街、道路幅８ｍで民家で

ある。もし、２階建線路から電車が落ちたら大被害を受ける。線路の両側に少な

くとも２０ｍぐらいの緩衝地帯が必要だと思う。ところが神田では無理な話だ。

そして大地震は確実に迫っていると書かれている。もし地震で被害を受けた場合

ＪＲは生命の保証をしてくれるのでしょうか。

結びーＪＲにも地元にもよい解決方法はないだろうか。

地下化 ＪＲはできないと云っているができる方法は本当にないだろうか。

東京駅の東海道線ホームを地下にできないか。専門家のご意見はどうだろう。

新幹線の線路を共用する。どちらも上野の次は東京なので、特に朝のラッシュ

時は新幹線を上野止まりにする。

まだ他にもよい方法があるかもしれない。

千代田区議会においては神田が２つに分れないで、ＪＲも納得する解決をぜひ

お考えていただきたく陳情いたします。

当時は国鉄〔注〕

平成１８年６月５日

千 代 田 区 議 会 議 長 殿


